

太田修嗣展 黒澤映画のような

二〇一七年五月十三日(土)～二十一日(日) 会期中無休



料金後納
ゆうメール

太田修嗣展 黒澤映画のよくな

二〇一七年五月十三日(土)～二十一日(日)
営業時間 十一時～十八時 作家在廊日
ギヤラリーゆうつわノート 埼玉県川越市小

会期中無休

十四日(日)

• 2988 • 8715

愛媛県砥部町にお住まいの漆器作家・太田修嗣さんは1949年生れ、現在68歳。漆器の伝統産地のように分業制ではなく、木地づくりから上塗りまで一貫してお一人で作っています。太田さんの漆器は木地から取り組んでいることもあり、漆に覆われていながらも、いまだ木の息吹を感じるので。漆器は一般的に整然とした仕上げのものが多いですが、太田さんは自然な揺らぎやノミ跡を残し、手の感触が伝わってくるのが特徴です。焼き物に例えれば、硬く整った磁器と、柔らかで自然体な陶器の違いに似ているかもしれません。

木の器は焼き物よりもずっと古くから貴族から庶民まで幅広い層で使われてきました。今でこそ漆器は、懐石料理などで使われる高貴な印象がありますが、元々は身近でどこにでもある粗野な姿も含めた道具だったのです。太田さんの漆器は、澄ました姿の器というよりも、もっと野趣に富む力強さや、時に妖艶な姿が魅力的なのです。それもまた漆器的一面。

例えば、黒澤映画の「七人の侍」で農民から武士に手渡される山盛りご飯の椀。「乱」の天守閣に並ぶ朱塗りの什器。「蜘蛛巣城」のクライマックスで使われる妖しげな足付鉢。いずれも演出されたシーンではあるけれど、もっと漆が生死に繋がっている様子が描かれているように思うのです。そういえば、黒澤明監督は根来の器を愛蔵しておられたそうですし、太田さんも若かりし頃、映画のシナリオを勉強したことがきっかけで今の職と繋がったという話を聞きしました。その点からも「黒澤映画のような」イメージと妙に符合したのでした。

白黒映画なのに何故か色を感じる漆器、時代劇に見る粗野で妖しい漆器の姿。それと重ね合わせて、太田さんの椀、鉢、皿、盆、箸など、漆器のもうひとつの側面を感じて頂ければ幸いです。店主

プロフィール

- | | |
|-------|---|
| 1949年 | 愛媛県松山市生まれ |
| 1981年 | 鎌倉・呂修庵にて塗師の仕事を始める |
| 1983年 | 村井養作氏に師事 菊絵および変り塗りを学ぶ |
| 1987年 | 神奈川県厚木市にて独立
ろくろ・指物・剣物 一貫制作による木漆工房を開く |
| 1994年 | 愛媛県広田村（現・低部町）に移転 |
| 2017年 | 現在 同地にて制作 |



電車：川越駅(東武東上線・JR)より徒歩25分

本川越駅(西武新宿線)より徒歩20分

バス：駅東口3番乗場 [小江戸名所めぐり] ~ [喜多院前]

駅西口2番乗場 [小江戸巡回バス] ~ [喜多院]

車：ギャラリー専用の新駐車場は北側(5~8番)